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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Bauernheim 

Sitzungsnummer OB Bau/015/21-26 

Sitzungsdatum Montag, den 25.09.2023 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 20:30 Uhr 

Ort 
Dorfgemeinschaftshaus Bauernheim (Saal), Am Park 6, 
 61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Alexander Hausner  
 

Mitglieder 

Frau Antje Behl  
Frau Veronika Bleymehl entschuldigt 
Frau Stefanie Frohneberg als Schriftführerin 
Frau Tanja Haas  
Frau Ursula Knihs  
Herr Jonas Langer entschuldigt 
Frau Beate Neuwirth  
Herr Daniel Ster  

 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Herr Ulrich Hausner  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Stadtrat Johannes Contag  
 
 
Abwesenheit: 
 
 
Anlagen: 
 

-Anlage 1 (zu TOP 7.2.) Antrag 21-26/0805 Einsatz von Kleinbussen für alle Kitabesuche von 

Bauernheimer Kindern vom 22.05.2023, Stellungnahme der Kinder-

tagesstättenverwaltung 

 
-Anlage 2 (zu TOP 7.5.) Anfrage 21-26/0841 der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 06.06.2023, 

Statistik Kita-Bedarfe in der Kernstadt und Ortsteile, Stellungnahme der 

Kindertagesstättenverwaltung 

 
-Anlage 3 (zu TOP 7.10.) Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 26.06.2023 (DS-

Nr. 21-26/0844) Energetische Sanierung der Bürgerhäuser 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit  

2   Genehmigung der Tagesordnung  

3   Genehmigung der Niederschrift über die 014. Sitzung vom 17.07.2023  

4 21-26/0911 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 14.09.2023; 
hier: Installation eines Sand-Wasser-Spielgeräts auf dem Bauernheimer 
Spielplatz  

5 21-26/0912 

Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
18.09.2023; 
hier: Machbarkeitsstudie zur Angliederung einer Kindertagesstätte an das 
DGH Bauernheim  

6 21-26/0913 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
18.09.2023; 
hier: Nachpflanzung von Obstbäumen und Schutz vor Rindenschäden  

7   Mitteilungen des Ortsvorstehers  

7.1   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Bürgermeisterwahl  

7.2   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand zum Antrag 21-26/0805 Einsatz von Kleinbussen für alle 
Kitabesuche von Bauernheimer Kindern vom 22.05.2023  

7.3   

Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand Antrag 21-26/0750 Antrag auf Einrichtung drei neuer 
Ruhebänke rund um Bauernheim und 21-26/0522 Antrag auf Anschaffung 
von Hangsofas zur Aufstellung an landschaftlich reizvollen Plätzen in der 
Bauernheimer Gemarkung  

7.4   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Not-Kita Bauernheim  

7.5   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
Statistik Kita-Bedarfe in der Kernstadt und Ortsteile  

7.6   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: hier:  Ausbau der Kindertagespflege in Friedberg/geeignete 
Räumlichkeiten  

7.7   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: K171 Geschwindigkeitsschild 70 km/h  

7.8   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Smarte.Land.Region  

7.9   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: DHL-Packstation  

7.10   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Energetische Sanierung Bürgerhäuser  

7.11   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbegehung mit Stadthallenverwaltung und Vertretern der Vereine  

7.12   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Pflege Friedhof  

7.13   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Baumaßnahme Vogelsbergstraße  

7.14   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Müllsammelaktion "Sauberhaftes Friedberg"  
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8   Verschiedenes  

8.1   
Verschiedenes; 
hier: Vorstellung Klimamanagerin  

8.2   
Verschiedenes; 
hier: Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/Die 
Grünen  

 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 

1.  
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
Ortsvorsteher Hausner eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates des Stadtteils Bauernheim, begrüßt die 
Anwesenden des Ortsbeirates, Stadtrat Johannes Contag, Stadtverordneten Ulrich Hausner und stellt 
die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirats fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. 
 
 

2.  Genehmigung der Tagesordnung 
 

Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht. 
 
 

3.  Genehmigung der Niederschrift über die 014. Sitzung vom 17.07.2023 
 

Beschluss:  
 
Der Ortsbeirat Bauernheim genehmigt die Niederschrift über die 014. Sitzung vom 17.07.2023. 
 
 

Über die Niederschrift der 014. Sitzung vom 17.07.2023 wurde wie folgt abgestimmt: 

 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

4. 21-26/0911 
Antrag der SPD im Ortsbeirat Bauernheim vom 14.09.2023; 
hier: Installation eines Sand-Wasser-Spielgeräts auf dem Bauernheimer 
Spielplatz 

 
Antragstext: 
 
Hiermit beantragen wir die Installation eines Sand-Wasser-Spielgeräts auf dem Bauernheimer 
Spielplatz. 
 
 
Ortsbeiratsmitglied Ster stellt den Antrag vor und begründet, dass die Elemente Sand, Matsch und 
Wasser für das kindliche Spiel von großer Bedeutung sind. Es werden nicht nur Arbeitsvorgänge aus 
der Erwachsenenwelt phantasievoll nachgespielt, sondern auch physikalische Phänomene und 
mechanische Prinzipien erkannt. Leider gibt es derzeit nur ein Sand-Wasser-Spielgerät auf der 
Seewiese in Friedberg. Bei schönem Wetter wird der Bauernheimer Spielplatz sehr gut genutzt und lädt 
zum Verweilen ein. Aufgrund des Klimawandels sollte das Spielgerät mit einer ressourcensparenden 
Wasserversorgung hergestellt werden. 
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Beschluss: 
 
Die Installation eines Sand-Wasser-Spielgeräts auf dem Bauernheimer Spielplatz wird beantragt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

5. 21-26/0912 

Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
18.09.2023; 
hier: Machbarkeitsstudie zur Angliederung einer Kindertagesstätte an 
das DGH Bauernheim 

 
Ortsbeiratsmitglied Knihs stellt den Antrag vor und begründet, dass es bereits eine Reihe von 
Einzelanträgen des Ortsbeirates zum DGH Bauernheim gab, im Haushalt 2022 wurden 50.000,00 € 
eingestellt für Planungs- und Baumaßnahmen und verschoben und im Haushalt 2023 wurden 60.000,00 
€ für Planungskosten eingestellt. Eine sinnvolle Sanierung des DGH könnte unter Umständen so 
umfassend nötig und so teuer werden, dass durch einen vertretbaren Mehraufwand gleichzeitig ein 
Erweiterungsbau für eine Kita möglich sein könnte. Der Mehrzweckraum könnte für 
Bewegungsangebote genutzt werden, der Spielplatz und der Park grenzen an. In den derzeit 
provisorisch genutzten unteren Räumen fühlen sich die Kinder und Erzieher*innen sehr wohl. Eine Kita 
in Bauernheim hätte den Vorteil, dass weniger Kinder nach Dorheim und möglichst keine Kinder nach 
Friedberg in die Innenstadt gefahren werden müssen. Für den sozialen Zusammenhalt im Dorf wäre 
dies von großem Vorteil. 
 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass er bereits über die Prüfung eines Erweiterungsbaus am 
Dorfgemeinschaftshaus mit Bürgermeister Dirk Antkowiak gesprochen hat. Bürgermeister Antkowiak 
hat diesen Vorschlag an das Bauamt zur Prüfung weitergeleitet.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat wird gebeten, bei der Ausschreibung zur Untersuchung einer sinnvollen energetischen 
Sanierung des DGH (Analyse des energetischen Zustandes, Ermittlung der Einsparpotentiale, 
notwendige Sanierungsschritte und -kosten) im gleichen Zuge eine Machbarkeitsstudie in Auftrag zu 
geben für eine mögliche Erweiterung des DGH für eine angegliederte Kindertagesstätte unter gleichem 
Dach. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 

6. 21-26/0913 
Antrag von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Bauernheim vom 
18.09.2023; 
hier: Nachpflanzung von Obstbäumen und Schutz vor Rindenschäden 

 
Antragstext: 
 
Der Magistrat wird gebeten, Obstbäume an der K 171 nach zu pflanzen und für einen Schutz der 
Bäume vor Beschädigungen durch Mäharbeiten zu sorgen. 
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Ortsbeiratsmitglied Neuwirth stellt den Antrag vor und begründet, dass mehrere der neu gepflanzten 
Bäume nicht angegangen bzw. vertrocknet sind. Außerdem haben fast alle älteren Bäume mittlere bis 
starke Schäden an der Rinde des Stammes und etliche werden die nächsten Jahre nicht überleben. 
Wahrscheinlich sind diese Schäden durch Mäharbeiten entstanden. Die jungen Bäume sind jetzt noch 
durch Holzgerüst und Plastikmanschetten geschützt. Es muss Sorge getragen werden, dass auch zu 
einem späteren Zeitpunkt ein effektiver Schutz bestehen bleibt, da sonst auch diese Bäume wieder 
durch Mäharbeiten beschädigt werden. 
 
Ortsvorsteher Hausner schlägt vor, diese Thematik direkt dem Grünamt weiterzuleiten, da es sich bei 
diesem Antrag um einen Folgeantrag handelt.  
 
Die Fraktion der Grünen nimmt den Vorschlag an. Die Antragstellerin zieht den Antrag zurück.  
 
 
zurückgezogen 
 
 

7.  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 

7.1.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Bürgermeisterwahl 

 

Ortsvorsteher Hausner berichtet von der Bürgermeisterwahl vom 24.09.2023. Der Kandidat Kjetil 

Dahlhaus wurde mit einer Mehrheit von 60,58 % zum neuen Bürgermeister von Friedberg gewählt. 
 
 

7.2.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand zum Antrag 21-26/0805 Einsatz von Kleinbussen für alle 
Kitabesuche von Bauernheimer Kindern vom 22.05.2023 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet aus der Stellungnahme aus der Kindertagesstättenverwaltung, die 
dem Protokoll als Anhang 1 beigefügt wird. Dem Antrag kann demnach nicht stattgegeben werden. 
(Anlage 1) 
 
 

7.3.  

Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Sachstand Antrag 21-26/0750 Antrag auf Einrichtung drei neuer 
Ruhebänke rund um Bauernheim und 21-26/0522 Antrag auf 
Anschaffung von Hangsofas zur Aufstellung an landschaftlich 
reizvollen Plätzen in der Bauernheimer Gemarkung 

 

Ortsvorsteher Hausner berichtet von der Ortsbesichtigung am 16.08.2023 mit Herrn Walter vom 

Grünamt. Dort wurde folgendes besprochen: 

 

Vorschläge zur Aufstellung der aus Nachhaltigkeitsgründen seitens der Stadt vorausgewählten 

Liegebank Eldorado (altern. Model Aveto aus komplett Recycling-KS, Hanit auch vom Untergestell; 

Hersteller Hahn KS) in der Farbe Braun: 

1. BAU-Park, Im Ort, Fl. 1, Fl.st.120/1 
2. „Vogelsbergstraße“; Am Dorn-Assenheimer Weg links, Fl. 5, Fl.st. 26/46 eigentlich 
Vogelsbergstraße, Fl. 5, Fl.st. 22/4 
3. „Beienheimerweg“, Hinter dem Berg, Fl.1, Fl.st. 557 
sowie 
2 x Bank Auf die Hohe Straße; Fl.5, Fl.st. 21 
1 x Bank an der Wetter, Wehr, Fl. 3, Fl.st. 82/6 & ggf. am Hechtgrabenwehr? 
1 x Picknickbank Wetterbrücke/Einfahrt 
 
Des Weiteren erfolgt im Zuge des BAU-Park-Wegeumbaus der Rückbau einer dort aufgestellten Bank, 
sowie zum Liegebankstandort Nr. 2 der Rückbau der Ruhebank für den Neuaufbau. 
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Eine Bank in Richtung Ossenheim war gewünscht, ist jedoch mangels städtischer Freifläche schwierig 
und durch eine Liegebank/Bank am Ossenheimer „Lettkippl“ nur bedingt erforderlich. 
Die endgültige Auswahl oder Standortfestlegung erfolgt bei der erforderlichen Absprache mit Anrainern, 
Pächtern und übergeordneten Belangen. 

 

Bezüglich des Antrags 21-26/0800 Einrichtung weiterer Ruhebänke auf dem Friedhof 

Bauernheim wird Ortsvorsteher Hausner mit der Friedhofverwaltung kommunizieren. 
 
 

7.4.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Not-Kita Bauernheim 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet von der Not-Kita im Dorfgemeinschaftshaus in Bauernheim. Aufgrund 
der kurzfristigen Schließung der Kita Kinderburg am Rübenberg'' in Friedberg mussten schnellstmöglich 
Ersatz-Kitas eingerichtet werden. 
 
Er berichtet außerdem von der guten Kommunikation mit Bürgermeister Dirk Antkowiak und Stadträtin 
Marion Götz. Die Eltern wurden rechtzeitig informiert sowie die Vereine. Für den betroffenen 
Seniorenclub wurde schnellstmöglich ein adäquater Ersatz gesucht. 
 
Die Not-Kita wurde in den Mehrzweckräumen im Dorfgemeinschaftshaus eingerichtet für 28 Kinder. 
Betreuungszeiten sind von 07.00-16.00 Uhr. Der obere Saal und die Küche werden mitgenutzt. Des 
Weiteren werden die Parkanlage Sportplatz und Spielplatz mitgenutzt. 
 
Die Eltern aus Friedberg und der Umgebung waren alle sehr zufrieden mit der Not-Kita in Bauernheim, 
so Ortsvorsteher Hausner. 
 
Nach jetzigem Kenntnisstand endet die Not-Kita Anfang Oktober. 
 
 

7.5.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
Statistik Kita-Bedarfe in der Kernstadt und Ortsteile 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet aus der Stellungnahme zur Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die 
Grünen vom 06.06.2023 (DS 21-26/0841), die dem Protokoll als Anhang 2 beigefügt wird (Anlage 2). 
 
 

7.6.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: hier:  Ausbau der Kindertagespflege in Friedberg/geeignete 
Räumlichkeiten 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt folgende Anfrage der Stadträtin Marion Götz mit. 
Wie aus verschiedenen Gremienvorlagen bekannt ist, plant die Stadt Friedberg, den Wetteraukreis beim 
Ausbau von Plätzen in der Kindertagespflege zu unterstützen, um im Stadtgebiet zusätzliche 
Betreuungsplätze für Kinder unter bis drei Jahren zu schaffen. 
Zur Realisierung eines Projektes, bei dem 10 Kinder in zwei separaten Gruppen betreut werden 
könnten, befinden wir uns auf der Suche nach geeigneten Räumlichkeiten. Folgende Anforderungen 
müssen erfüllt sein: 
-pro Gruppe jeweils 1 Gruppenraum, Größe ca. 20 qm 
-pro Gruppe jeweils 1 Schlafraum, Größe ca. 10 - 15 qm, so dass 5 Kinder ausreichend Platz zum 
Schlafen haben und eine gute Belüftung gegeben ist 
-1 gemeinsame Küche, die ausreichend Platz bietet, damit die Tagesmütter oder -väter darin kochen 
können und sich die Kinder ebenfalls dort oder in der Nähe aufhalten können, so dass die 
Aufsichtspflicht gewährleistet ist 
-Räume wie z.B. Küche, Flur und Sanitärräume können für beide Gruppen gemeinsam genutzt werden. 
-An die Sanitärräume werden, bis auf das Vorhandensein einer Dusche, keine gesonderten 
Anforderungen gestellt. 
-Der Flurbereich muss so dimensioniert sein, dass die Kinder die Möglichkeit haben, diesen als 
Garderobe zu nutzen. 
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-In einer Wohnküche können die Mahlzeiten beider Gruppen gemeinsam eingenommen werden - eine 
strikte Gruppentrennung ist hier nicht erforderlich. 
Sollte eine Liegenschaft bekannt sein, die die oben genannten Voraussetzungen erfüllt, würden wir uns 
über eine Mitteilung freuen. 
 
Ortsbeiratsmitglied Knihs ergänzt den Vorschlag, dass man diese Anfrage in die Dorf-whatsapp-Gruppe 
einstellt. 
 
Ortsvorsteher Hausner stellt die Anfrage ein. 
 
 

7.7.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: K171 Geschwindigkeitsschild 70 km/h 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass er nach dem schweren tödlichen Unfall vor der Wetterbrücke 
Richtung Bauernheim folgende Anfrage gestellt hat. 
 
„In 2017 (siehe Niederschrift OB Bau/005/16-21) beantragte der Ortsbeirat eine 
Geschwindigkeitsreduzierung aufgrund eines damaligen tödlichen Unfalls und ständigem Wildwechsel. 
Leider wurde dies von der Polizei (siehe Niederschrift OB Bau/006/16-21) abgelehnt. Die damalige 
Begründung war, dass dort kein Unfallschwerpunkt vorliegt. 
 
Seit 2017 sind jetzt mehrere Unfälle schwerwiegend bzw. auch tödlich passiert. 
 
Derzeit liegt noch ein ähnlicher Antrag/Sachstand zu diesem Thema vor. „Der Antrag 21-26/0802 
Überholverbot Wetterbrücke wurde im Mai zuständigkeitshalber an Polizei und Hessen Mobil 
weitergeleitet. 
 
Mein Anliegen daher: Kann man eine Prüfung eines 70 km/h Schildes nochmal zur Prüfung durch 
Polizei und Hessenmobil anstoßen?'' 
 
Ortsvorsteher Hausner teilt weiterhin mit, dass dieser Hinweis dem Ordnungsamt weitergeleitet wurde. 
 
 

7.8.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Smarte.Land.Region 

 

Ortsvorsteher Hausner berichtet, dass im Rahmen des Bundesprogramms Smarte.Land.Regionen 

Bauernheim ein Pilotdorf für die nächsten zwei Jahre im Wetteraukreis wird. In Bauernheim wird man 

die DorfFunk-App und die Website DorfNews pilotieren. 

 

Ortsvorsteher Hausner nahm Kontakt zur Projektkoordinatorin Smarte.Land.Regionen im Wetteraukreis 

Antonia Klein auf und teilte ihr die Erfahrungen der Dorf-Whatsapp Gruppe mit. 

 

Bei einer Infoveranstaltung im Feuerwehrgerätehaus stellte Projektkoordinatorin Antonia Klein und der 

Kreisentwickler des Wetteraukreises Martin Langlitz zunächst das Projekt Smarte.Land.Regionen und 

die Dienste vor. 

 

Das Prinzip ist, private und öffentliche Kommunikation und Information – darunter auch amtliche 

Mitteilungen und Neuigkeiten, sowie Hilfsangebote, Kauf-, Verkaufs-, oder Tauschgesuche, 

Veranstaltungshinweise, Gruppen zu bestimmten Themen und mehr in einer App zu bündeln. 

 

Mit dem Modellvorhaben "Smarte.Land.Regionen" unterstützt das Bundesministerium für Ernährung 

und Landwirtschaft (BMEL) einzelne Landkreise bei der Erstellung einer Digitalstrategie sowie der 

Entwicklung und Umsetzung digitaler Lösungen im ländlichen Raum und bietet die Lösungen auf einem 

digitalen Ökosystem, einer gemeinsamen Plattform, an. 
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7.9.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: DHL-Packstation 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass er auf Anregung eines Bürgers einen Antrag für eine DHL-
Packstation für Bauernheim gestellt hat. 
 
Die Packstation sollte vor dem DGH aufgebaut werden. 
 
Der Standort wurde mit der Stadtplanung und der Stadthallenverwaltung abgesprochen. 
 
Ortsvorsteher Hausner teilt den Sachstand dazu wie folgt mit: 
 
„Umso mehr bedauern wir Ihnen mitteilen zu müssen, dass wir Ihnen zum jetzigen Zeitpunkt keine DHL 
Packstation anbieten können. Das Sendungsvolumen ist im Einzugsgebiet für eine DHL Packstation 
noch zu gering. Wir bitten Sie um Verständnis, dass eine gewisse Auslastung unserer Anlagen vorliegen 
muss. 
Kontinuierlich werden wir die Entwicklung der Sendungen betrachten und selbstverständlich zeitnah 
reagieren, wenn dies die Situation in Ihrer Gemeinde erfordert.'' 
 
 

7.10.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Energetische Sanierung Bürgerhäuser 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet aus der Stellungnahme zur Anfrage der Fraktion Bündnis 90 / Die 
Grünen vom 26.06.2023 (DS 21-26/0844), die dem Protokoll als Anhang 3 beigefügt wird (Anlage 3).  
 
 

7.11.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Ortsbegehung mit Stadthallenverwaltung und Vertretern der 
Vereine 

 
Ortsvorsteher Hausner berichtet von der Ortsbegehung vom 01.09.2023 mit der Stadthallenverwaltung 
und den Vertreter und Vertreterinnen der Vereine. Bei der Ortsbesichtigung wurden verschiedene 
Anregungen der Vereine besprochen. 
 
Weiterhin hat man sich über die Nutzung des Jugendraums unterhalten. Dieser steht derzeit leer. 
 
Hierzu teilt Ortsvorsteher Hausner mit, dass eventuell eine Honorarkraft zum Ende des Jahres 
eingestellt wird und der Jugendraum wieder öffnen kann. 
 
Der Ortsbeirat spricht sich für die Weiterführung des Jugendraums aus. 
 
 

7.12.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Pflege Friedhof 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit: 
 
Seit dem Frühjahr 2023 wird auf den Friedhöfen kein Kies mehr zur Verfügung gestellt, da in Zukunft 
die Flächen nur noch begrünt sein sollen. Diese Entscheidung wurde durch Bauhofleiter Mogk getroffen, 
um die Pflegemaßnahmen bezüglich des Unkrauts zu erleichtern. 
 
Ortsvorsteher Hausner wird sich in Verbindung setzen mit Herrn Mogk, ob es nicht eine andere 
Möglichkeit gibt für die Wege wie z.B. Rindenmulch. 
 
Die Wege auf dem Friedhof sollten barrierefrei nutz- und erreichbar sein. 
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7.13.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Baumaßnahme Vogelsbergstraße 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Baumaßnahme fertiggestellt ist. Er bedankt sich bei allen 
Mitwirkenden für die gute Kommunikation und Zusammenarbeit. Die Baumaßnahme lief reibungslos. 
 
 

7.14.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Müllsammelaktion "Sauberhaftes Friedberg" 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass am Samstag, 04.11.2023 in der Zeit von 09.00 Uhr bis 12.30 Uhr 
stattfinden wird. Einen abschließenden Imbiss als kleines Dankeschön für aller Helferinnen und Helfer 
gibt es bei der Freiwilligen Feuerwehr der Kernstadt, Am Dachspfad 24. 
 
Teilnehmer bitte bis zum 31.10.23 melden. 
 
 

8.  Verschiedenes 
 

8.1.  
Verschiedenes; 
hier: Vorstellung Klimamanagerin 

 
Ortsbeiratsmitglied Knihs fragt an wegen einer Einladung zur Vorstellung der neuen 
Klimaschutzmanagerin der Stadt Friedberg in einer der nächsten Ortsbeiratssitzungen. 
 
Ortsvorsteher Hausner wird eine Einladung verschicken. 
 
 

8.2.  
Verschiedenes; 
hier: Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und Bündnis 90/Die 
Grünen 

 
Aufgrund der Auswertungen von der Bürgerbefragung in Bauernheim wird gemeinsam vereinbart, 
einen Antrag für eine Boule-Bahn in Bauernheim zu verfassen. 
 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, schließt Vorsitzender Hausner die Sitzung mit 
Dank an die Anwesenden. 
 
 
 
 
 

gez.: Hausner    gez.: Frohneberg 

(Vorsitzender)                                        (Schriftführerin) 
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